

Pressemitteilung

Neues DRK-Wasserfahrzeug des Kreisverbandes Merzig-Wadern an Saarschleife präsentiert

Sparkasse Merzig-Wadern übergibt Spende in Höhe von 7.500 Euro an DRK-Kreisverband Merzig-Wadern e. V.

Merzig, 25. Juli 2023

Zur Unterstützung der Anschaffung eines RWC-Jetski für die Wasserrettung übergab die Sparkasse Merzig-Wadern am 6. Juli eine Spende in Höhe von 7.500 Euro an den Deutschen Roten Kreuz-Kreisverband Merzig-Wadern. DRK-Kreisgeschäftsführer Michael Hoffmann nahm den symbolischen Scheck von Frank Jakobs, Vorsitzender des Vorstandes der Sparkasse Merzig-Wadern, an der Anlegestelle der Fähre Welles in Dreisbach entgegen.

Vor traumhafter Kulisse an der einzigen Fähre der Saar in Dreisbach übergab der Vorstandsvorsitzende der Sparkasse Merzig-Wadern, Frank Jakobs, im Beisein von Ralph Marx, 1. Vorsitzender des Präsidiums des Kreisvorstandes Merzig-Wadern e. V., dem Leiter der DRK-Wasserwacht, Christian Thul und Mitgliedern der Wasserwacht, an Michael Hoffmann, DRK-Kreisgeschäftsführer, die Spende. Mit den Worten: „Der DRK-Kreisverband übernimmt eine wichtige Rolle in unserer Gemeinschaft. Als regionale Sparkasse liegt es uns am Herzen, einen positiven Beitrag für die Gemeinschaft zu leisten. Daher ist es uns eine Freude, die humanitäre Arbeit in der Region zu stärken. Damit die hauptberuflichen und die zahlreichen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer auch auf Notfälle in Gewässern schnell reagieren können, leisten wir gerne einen Beitrag“, betonte Jakobs die Bedeutung der Zusammenarbeit zwischen dem DRK-Kreisverband und der Sparkasse Merzig-Wadern bei der Übergabe.

DRK-Kreisverband Merzig-Wadern ist gut ausgestattet mit Einsatzmitteln

Der DRK-Kreisverband Merzig-Wadern verfügt bereits über eine beeindruckende Flotte an Fahrzeugen und Rettungsmitteln, um Menschen in Notfällen bei Tag und bei Nacht zu helfen. Im Zusammenhang mit dem Jahrhundert-Hochwasser 2021 im Ahrtal offenbarten sich jedoch Verbesserungsmöglichkeiten in Bezug auf die Rettungsmittel. Die Helferinnen und Helfer des DRK-Kreisverbandes Merzig-Wadern und der Wasserwacht waren vor Ort und haben gemeinsam im Verbund mit bundesweiten Rotkreuzgemeinschaften die Menschen im Ahrtal unterstützt. Die Einsätze erstreckten sich über Wochen – die Nachbetrachtung und Reflexion der Geschehnisse dauert bis zum heutigen Tage an. Aus dem Erlebten leiteten die Helferinnen und Helfer Verbesserungen für die bestehenden Konzepte und Ausstattungen ab. Während der Hilfsaktionen beobachteten sie, dass die Boote der Wasserwacht Probleme bei Hochwasserlagen mit hoher Strömungsgeschwindigkeit haben. Eine hohe Strömungsgeschwindigkeit verursacht eine enorm hohe Dichte an Treibgut, sodass Boote mit Außenbordmotoren nur schwer vorankommen.

RWC-Jetski vervollständigt die Ausstattung der Wasserwacht

Um für den Ernstfall gewappnet zu sein, wurde ein RWC (Rescue Water Craft), umgangssprachlich Jetski genannt, angeschafft. Vorteil eines RWCs ist der Jet-Antrieb, welcher ein intern verbauter ummantelter Propeller ist. Da dieser sogenannte Impeller durch Gitterstrukturen geschützt ist, gibt es so gut wie keine Probleme in Gewässern mit hoher Treibgutdichte. Das agile RWC erlaubt im Ernstfall auch Einsätze in besonders schwierigen oder anspruchsvollen Lagen, in welchen andere Einsatzmittel passen müssten. Ein weiter Vorteil liegt darin, dass das RWC ein Rettungsboot mit einem Gewicht bis zu einer Tonne ziehen kann. Auch Liegendtransporte sind durch die Montage eines Rescue-

Boards am RWC möglich. Malte Ehm, ehrenamtlicher Helfer der DRK-Wasserwacht Merzig-Wadern, führte das RWC auf der Saar vor, welches ein Schlauchboot mit fünf Mitgliedern zog. „Das RWC-Rettungstransportmittel ermöglicht es den Kolleginnen und Kollegen der Wasserwacht, verletzte Personen in Sekundenschnelle aus dem Wasser zu retten. Wir sind hochofreut darüber, dass die Sparkasse Merzig-Wadern mit ihrer Spende die Anschaffung des Rettungsfahrzeuges unterstützt. Als verlässlicher Partner steht uns die Sparkasse seit Jahrzehnten mit ihren finanziellen Zuwendungen zur Seite und ermöglicht uns damit, unsere Mission zu erfüllen: Nämlich umfassende humanitäre Hilfe für Menschen in Konfliktsituationen, bei Katastrophen und gesundheitlichen oder sozialen Notlagen zu leisten“, rundete Hoffmann die Spendenübergabe ab.



Spendenübergabe der Sparkasse Merzig-Wadern an den DRK-Kreisverband Merzig-Wadern. Frank Jakobs, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Merzig-Wadern, und Michael Hoffmann, Kreisgeschäftsführer (beide Bildmitte) mit Mitgliedern der DRK-Wasserwacht

**Sparkasse Merzig-Wadern: Spendenübergabe an DRK-
Kreisverband Merzig-Wadern in Dreisbach**

FOTO: Bettina Go-Dittscheid/Sparkasse Merzig-Wadern



*Malte Ehm, ehrenamtlicher Helfer der DRK-Wasserwacht Merzig-
Wadern, präsentiert das Rescue Water Craft*

**Sparkasse Merzig-Wadern: Spendenübergabe an DRK-
Kreisverband Merzig-Wadern in Dreisbach**

FOTO: Bettina Go-Dittscheid/Sparkasse Merzig-Wadern

Für weitere Informationen oder Fragen:

Bettina Go-Dittscheid
Referentin für Kommunikation und Medien
Sparkasse Merzig-Wadern
Schankstraße 18-20 • 66663 Merzig
E-Mail: bettina.go-dittscheid@spkmw.de
Telefon (0 68 61) 99 19-626